

Eine Radrundfahrt durch 3 Fränkische Landkreise

- genießen Sie das kulinarische Franken mit seiner Gastlichkeit
- lassen Sie sich verzaubern von unberührter Landschaft und lebensfrohen Menschen
- als Kulturliebhaber kommen Sie auf Ihre Kosten
- zivile Preise für gute Qualität und Quantität
- eine Radtour auch für Ungeübte, die je nach Bedarf ausgedehnt werden kann

Unser Ziel: Seßlach (Mittelalterlicher Flair und noch viel mehr...)

Kürzeste Wegstrecke: Ab Wiesen 32 Kilometer (Hin- und Rückfahrt – ausdehnbar bis 60 Kilometer))

Eine Wegskizze steht für Sie bereit. Wir raten Ihnen jedoch eine Landkarte mitzuführen.

Wegbeschreibung und Besonderheiten:

Hinfahrt:

Sie verlassen Wiesen über den Draisdorfer Weg zum gleichnamigen Ort Draisdorf über ein romantisches Seitental. Die einzig größere Steigung steht Ihnen hier bevor. Sie werden aber belohnt: Auf der Höhe haben Sie einen weiten Blick in Maintal und dem Itzgrund, unser nächstes Ziel. Von nun an geht's bergab!

In Draisdorf folgen Sie der Vorfahrtsstraße Richtung Herreth/Gleusen. Nach etwa 1 Km Fahrt biegen Sie nach links Richtung Merkendorf – Lohhof und weiter zur Bundesstraße 4 ab.

Auf der Bundesstraße halten Sie sich links. Schon nach wenigen Metern zeigt Ihnen der Wegweiser „Seßlach 8 Km“. Sie queren den Itzgrund und erreichen über Bodelstadt Ihr Ziel Seßlach. Sollten Sie am Sonntag anreisen: die Stadttore sind geschlossen und die Stadt bietet ein tolles Ambiente. Gastlichkeit und Historie zeigen sich von ihrer besten Seite.

Rückfahrt:

Wie schon oben beschrieben, können Sie den gleichen Weg für die Rückfahrt wählen. Wir raten Ihnen jedoch, Ihre Rückroute zu ändern.

Sie verlassen Seßlach in analoger Richtung der Anfahrt. Nach etwa einem Kilometer zweigen Sie nach rechts ab Richtung Schloß Wiesen – Heiligersdorf. Nach Besichtigung der Schloßanlage liegt noch eine kleine Steigung vor Ihnen. Eine neue idyllische Landschaft eröffnet sich Ihnen. Über Heiligersdorf (Einkehr möglich) fahren Sie Richtung Memmelsdorf. Auf der Anhöhe eröffnet sich Ihnen ein herrlicher Blick Richtung Eierberge (bei Wiesen) und Kloster Banz.

Fahren Sie jetzt unbedingt Richtung Ortsmitte von Untermerzbach weiter.

Ein Tipp: Ein Abstecher nach Obermerzbach lohnt sich. Dort steht die älteste Kirche Unterfrankens; erbaut um 1200. Ein Kirchlein, das es in sich hat.

Drei Möglichkeiten für die Weiterfahrt bieten sie Ihnen jetzt an.

1. Der direkte Rückweg nach Wiesen. Sie queren von Untermerzbach den Itzgrund und gelangen nach Kaltenbrunn. Der ehemalige Bahnhof wurde dort zu einer Pizzeria umgestaltet. Ein großes Areal an Kinderspielplätzen ist Eigen der Gastronomie: ein Erlebnis für alle. Biegen Sie nach links in den Ort Kaltenbrunn ab und gelangen so auf die Straße, welche von der Bundesstraße 4 Richtung Seßlach abzweigt. Rückweg über Lohhof.... Ein Muss: In Kaltenbrunn brüten auf den Schlot der dortigen Brauerei Schleicher Störche. Mit etwas Glück gewährt Ihnen das Storchenpaar ein Blick.
Wegstrecke: Rund 40 Kilometer

2. Sie haben von Untermerzbach aus die Möglichkeit über malerische Dörfer talabwärts rechts des Flüsschen Itz zu fahren. Hier zunächst Richtung Recheldorf und weiter. Neben der einzigartigen Natur erwartet Sie beispielsweise gute fränkische Küche in Mürsbach, Freudeneck oder Höfen. Sie könnten hier radeln bis Rattelsdorf und von hier aus wieder nahtlos (ohne Steigung) maintalaufwärts über Unterbrunn – Oberbrunn – Döringstadt Richtung Wiesen fahren. Die Wegstrecke läge bei rund 60 Kilometern. Mehrfach haben Sie aber auch die Möglichkeit auf die gegenüberliegende Talseite zu wechseln. Ein durchgehend angelegter Radweg führt ebenfalls bis Rattelsdorf. Mehrfach haben Sie die Möglichkeit von hier aus den Höhenzug linksseits von Ihnen zu queren. Sie erreichen somit das Maintal.

3. Sie fahren wie unter „1“ beschrieben nach Kaltenbrunn. Bei der Pizzeria „La Station“ beginnt auch der Radweg Richtung Rattelsdorf - Bamberg. Der Radweg läuft auf dem Schotterbett der ehemaligen Nebenbahnstrecke Breitengüßbach – Dieterdorf. Sie haben die Möglichkeit bis Rattelsdorf zu fahren und von dort über Unterbrunn – Oberbrunn nach Wiesen zu gelangen. Die Wegstrecke liegt bei rund 60 Kilometer. Eine Einkehr in Medlitz, Rattelsdorf oder Unterbrunn ist möglich. Wie schon unter „2“ genannt, haben Sie mehrfach auf der Fahrt Richtung Rattelsdorf die Möglichkeit über den Höhenzug in Maintal zu radeln. Hier über: Lahm – Eggenbach – Döringstadt – Wiesen oder Busendorf, Ummersberg, Oberbrunn, Richtung Döringstadt Wiesen oder Medlitz – Birkach – Oberbrunn – Döringstadt/Wiesen
Durch mögliche Abzweigungen beträgt die reduziert sich die Wegstrecke um etwa je 10 Kilometer.

Juni 2009 Franz Böhmer,

Wiesen-Dorf.de - Das beliebte Tourismusportal am Obermain.